

Une alliance pour revaloriser la profession de polymécanicien qui porte ses fruits

VALBIRSE Il y a 15 ans, face à la difficulté de recruter des apprentis polymécaniciens, six entreprises de Malleray et Bévillard ont décidé d'unir leurs forces pour revaloriser l'image de cette profession (et celle des métiers techniques et industriels en général), si utile à l'industrie de la région. De ce rapprochement est née la «Filière de formation polymécanicien», qui offre chaque année la possibilité à trois jeunes de débiter un apprentissage d'une durée de quatre ans dans le domaine, avec l'avantage d'effectuer le volet pratique de leur cursus en effectuant un tournus dans les six entreprises partenaires.



Un cursus pratique varié

Cette formation est donc particulièrement variée, chaque entreprise de la filière étant active dans un domaine différent, allant de la fabrication de machines ou d'instruments de mesure à la découpe, en passant par la tôlerie ou les logiciels de conception et de fabrication assistées par ordinateur.

En 15 ans, le réseau a déjà permis la formation de 28 apprentis. «Nous n'avons pas forcément fait le plein chaque année», admettent Nicolas Curty, responsable de la filière, et Fabrice Rubini, responsable de la formation, soulignant que les candidats doivent afficher un certain niveau et une capacité d'adaptation pour pouvoir assumer la diversité des stages. Mais globalement, le réseau semble avoir porté ses

Plus de 200 écoliers ont été sensibilisé au métier de polymécanicien.

PHOTO CLR

fruits: «Il y a certes des années plus difficiles que d'autres. L'an dernier par exemple, nous avons peiné à trouver des candidats. À l'inverse, nous avons déjà nos trois apprentis pour 2023. Mais ce qui est certain, c'est qu'en 15 ans, la situation s'est bien améliorée. À l'époque, on ne trouvait plus d'apprentis. Maintenant, nous recevons des postulations», relève Fabrice Rubini.

Reste qu'assurer une relève qualifiée en suffisance demeure un défi pour ce secteur qui se porte bien. C'est ainsi qu'à l'occasion de son 15^e anniversaire, la Filière de formation polymécanicien de Valbirse s'est offert une vitrine supplémentaire, en conviant une douzaine d'écoles entre Saint-Imier et Moutier à une présentation du réseau. Ces trois dernières semaines,

ce sont ainsi quelque 210 élèves en fin de scolarité qui ont pu découvrir la filière et la formation de polymécanicien, par le biais d'une présentation théorique et pratique.

De quoi enchanter David, de Malleray. «Je pensais déjà me diriger vers la mécanique. Mais là j'ai découvert que polymécanicien, ça me conviendrait bien. J'adorerais travailler sur des machines», confiait-il hier à la sortie de la présentation. Et qu'il se rassure: s'il devait ne pas faire partie des trois lauréats choisis par la filière, les entreprises de la région – y compris celles du réseau – offrent d'autres places d'apprentissages conventionnelles dans cette profession.

CLR

.....
www.filiere-polymecanicien.ch